
Pilotprojekt Freifunk Kommune Gera

Protokoll der 35. Sitzung der Lenkungsgruppe

DATUM UHRZEIT ORT

18.07.2018 16:00 – 18:30 Raum 124, Kornmarkt 12

TEILNEHMER  Ernst-Dietrich Färber (AG Bürgerhaushalt)

 Mathias Klein (Bürgernetz Gera-Greiz e.V.)

 Steven Müller (Stadtverwaltung Gera)

 Mario ten Venne (Bürgernetz Gera-Greiz e.V.)

 Matthias Drobny (Projektleiter)

BESCHLUSSFÄHIGKEIT ja

PROTOKOLL  Matthias Drobny

TOP 1 Öffentlichkeitsarbeit

• Herr Drobny berichtet über die Teilnahme an verschiedenen 

Veranstaltungen (Goldener Spatz, LVM-Arena, Umwelt- und 

Bürgerenergietag Gera) und den dortigen Freifunk-Vorstellungen.

• Bei verschiedenen Workshops beim Goldenen Spatz waren Kinder die 

Hauptzielgruppe. Dort sind auch technischere Themen (Sensoren, Arduino 

usw.) sehr gut angekommen. Im August wird daher die Zusammenarbeit 

mit dem Schülerforschungszentrum wieder intensiviert.

• LVM-Arena und der Umwelttag waren gemeinsame Projekte mit den 

Freifunkern (das Projekt stellte die Technik, die Freifunker die Betreuung). 

Beides lief grundsätzlich gut, allerdings war das Wetter beim Umwelttag 

sehr schlecht, so dass nur sehr wenig Zuschauer überhaupt zur 

Veranstaltungsfäche kamen. Trotzdem wurden 2 Interessenten für die 

Sensorbausätze gewonnen.

• Herr ten Venne schlägt vor, die nächsten Veranstaltung (Museumsnacht, 

Höhlerfest, CSD, Weihnachtsmarkt, ...) wieder gemeinsam durchzuführen. 

Herr Drobny bringt die Termine dafür in Erfahrung.

TOP 2 Hackerspace

• Das Konzept wird einstimmig beschlossen.



• Der nächste Schritt ist jetzt die Erstellung eines Vertragsentwurfes. Alle 

Mitglieder sind angehalten Beispielverträge (für die Inanspruchnahme von 

Fördergeldern) o.ä. beizusteuern.

TOP 3 Backbone

• Das Konzept wird einstimmig beschlossen.

TOP 4 Bibliothek Lusan

• Der netzwerktechnische Ausbau der Bibliothek wird in den nächsten Tagen 

durchgeführt. Ein Freifunk-Hotspot ist vorgesehen.

TOP 5 Sonstiges

• Das Monitoring (Zabbix) wurde vorgestellt.

• Der Quartalsbericht 2/2018 wird von Herrn Färber erstellt.1

• Herr Drobny gibt einen Überblick über die aktuelle und zukünftige 

Finanzsituation des Projektes. Sofern der Hackerspace mit den geplanten 

25.000 EUR gefördert wird und die weiteren Maßnahmen mit den 

geschätzten Kosten realisiert werden können, werden die Fördergelder 

nahezu vollständig ausgeschöpft.

• Vor Projektende ist noch eine Abschlussveranstaltung für die 

Projektteilnehmer geplant. Die Einzelheiten müssen noch ausgearbeitet 

werden.

• Ein Antrag auf eine Verlängerung des Projektes ist nicht geplant. Mit dem 

Abschlussbericht können dem TMWWDG Folgeprojekte vorgeschlagen 

werden. Hier könnte die Sensor- bzw. Opendata-Thematik wieder 

aufgegriffen werden.

1Der Entwurf liegt mittlerweile vor und wird als Umlaufbeschluss verteilt.
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